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Manuel GAGNEUR ouvre cette A.G. mémorable entre toutes à 
la fois parce qu’elle clôt une année difficile et qu’elle clôt une 
année prometteuse. 
2024 : année difficile 
Disparition d’Huguette en début d’année ; disparition brutale 
de Daniel en milieu d’année. C’est dur à vivre pour une 
association, même plus que centenaire. 
2024 : année prometteuse 
Manuel s’est engagé en début d’année comme Président, non sans avoir balisé le terrain 
des quatre points, probablement cardinaux de sa présidence. 

1. Dans chaque section : un responsable, des adhérents, une vie de section et 
d’Amicale Jamin 

2. Ne pas lâcher la Trésorerie pour la Présidence s’il n’y a pas de Trésorier. 
Merci Josette et Anne qui avez repris le flambeau des comptes, essentiels 
à la vie associative 

3. Faire équipe. Le faire avec Daniel était une évidence 
4. Ne pas promettre aux adhérents la durée dans le mandat de Président 

Manuel est franc, direct, chacun le sait et l’apprécie … ou pas. 
Avec Daniel, ils formaient une équipe de karatékas bien rodée au travail ensemble. 
L’avenir de l’Amicale était au cœur de leurs préoccupations. 
Au milieu de l’année, Manuel a perdu son co-équipier. Tous les adhérents ont perdu leur 
vice-président qui avait les pieds sur terre, savait motiver, mobiliser. 
Le bateau a tangué, a résisté, tant la présence des autres membres du bureau et le relais 
des responsables des 17 sections de l’Amicale Jamin a été un socle pour rebondir après 
ce sinistre samedi 30 juin. 

L’année 2024 est également celle de la mise en place du 
nouveau site internet qui devrait raviver la communication 
dans et autour de l’Amicale Jamin. Merci Charlélie pour cet 
important travail que les responsables de section doivent 
maintenant faire vivre. 

Un tel Rapport Moral est validé à l’unanimité. 
 

En ce vendredi 29 janvier, Manuel est un Président qui accueille, 
qui motive, qui donne la parole aux sections. Nous allons vivre 
une longue A.G. rythmée par le message de chaque section. 17 
sections x 3 minutes de parole = beaucoup plus que 51 minutes 
de montre. 
Mais quelle richesse partagée.  

Les musiciens ont joué en ouverture du bal (de la musique à danser), 
les choristes ont donné de la voix. Ce sont deux sections à la 
démonstration évidente et vivante. 
Les sportifs ont énuméré leurs titres, leurs réussites, leur insertion 
fédérale. L’Aïkido se distingue comme sport original sans 
compétition. Art martial, art de vivre, art du vivre ensemble. 



Les culturels ont travaillé du ciboulot, l’un les anagrammes, l’autre les mots nouveaux, 
deux duettistes s’essayant au dialogue à l’allure théâtrale, un autre encore se déplaçant 

d’un bout à l’autre de la terre pour en revenir avec le titre de 
champion du monde. 
Geoffrey a jonglé avec les cinq sens autour de la dégustation du 
vin. Un vrai régal pour l’esprit comme cela peut le devenir pour le 
palais.  
 

C’est un joli panorama des activités qui permet de valider le rapport d’activités, … à 
l’unanimité. 
 
Josette a présenté les comptes d’une manière très transparente et détaillée sans l’être 
trop, montrant une association dynamique et qui avance. 
Le vérificateur des comptes a validé cet ensemble de chiffres et de nombres qui valorise 
cette année l’estimation du bénévolat dans les charges et produits comme le demande 
la réglementation. 
Ainsi, l’Amicale Jamin peut présenter des dossiers de demande de subvention bien 
construits. 
Merci pour ce rapport financier validé également à l’unanimité. 
 
La partie formelle de l’Assemblée Générale associative s’achève. Il est déjà bien tard, 
mais tout cela était utile tant cela faisait battre le cœur de l’Amicale Jamin. Cette 
sensation de vie, de circulation harmonieuse des uns et des autres dans des salles 
partagées, des gymnases loués et occupés à temps partiel, est un cocktail de jouvence 
et de réalité positive. C’est bien utile en ce monde souvent difficile. L’Amicale Jamin 
procure chaque semaine des centaines de minutes de détente, de bonheur à ses 
adhérents au milieu de leur vie parfois lourde à porter. C’est le secret de l’alchimie 
associative. Cultivons là. 
 
Le représentant de la ligue de l’enseignement, partenaire centenaire de l’Amicale Jamin 
(eux créés en 1925 ; nous existants depuis 1907, rappelons-le) s’enthousiasme pour 
cette vie associative détaillée ce soir par une nombreuse présence, les rapports 
d’activité qui montrent que ce tissu associatif est vivant. Il apprécie que le partenariat 
avec l’École Jamin reste au cœur de notre projet associatif. Manifestement cette 
symbiose qui ne s’arrête pas au partage de locaux n’est plus si courant dans une société 
qui parle de communication mais ne communique pas vraiment, qui devrait s’ouvrir aux 
autres mais se replie souvent sur ses propres problèmes. A l’Amicale Jamin, la 
respiration est vraie. 
 
La représentante de la Fédération Sport Pour tous ira dans le même sens, mettant leurs 
savoirs et compétences au service de l’Amicale, notamment au service de la section 
gymnastique qui est, de loin, la plus importante de l’Amicale. Cela s’entendait ce 
vendredi soir. Les animateurs de la section gym avaient sur place leur club des fans bien 
vivant. 
 
Nicolas dira quelques mots en qualité de président départemental du challenge sportif. 
 



Raphaël Blanchard, adjoint au maire chargé des sports a la 
responsabilité de la conclusion de cette A.G. au nom du Maire 
de Reims. Malgré un agenda compliqué à gérer il a consacré sa 
soirée à notre Amicale. Nous lui en savons gré. 
Il tente de rassurer les usagers des gymnases quant à leur 
rénovation à des dates qui risquent de reculer à mesure que les 
difficultés financières des collectivités s’aggravent. 
Courcelles devrait voir sa rénovation organisée afin d’éviter 

l’arrêt des activités avec la construction d’un nouveau gymnase avant la déconstruction 
de l’actuel qui sera remplacé ultérieurement. 
Pour d’autres lieux, les calendriers ne sont pas encore précis et la conclusion que l’on 
peut en tirer est que cela sera la responsabilité de l’équipe qui dirigera les affaires 
municipales à partir de 2026. 
Quant aux subventions de fonctionnement, Raphaël Blanchard qui connaît son sujet sur 
le bout des doigts, expose le système qui permet d’attribuer les subventions de 
fonctionnement aux clubs sportifs (nous sommes à la fois club sportif et foyer culturel) 
et promet qu’il n’y aura pas de séisme au moment du vote des subventions en mars 
prochain, sans s’engager pour autant sur un montant ou un maintien de la situation 
actuelle. 
 
Le moment est-il venu de partager le verre de l’amitié ? Presque. 
 
Manuel souhaite renouer avec une tradition, celle des récompenses. Il appelle ainsi 

plusieurs acteurs bénévoles de l’Amicale pour leur remettre une 
gigantesque corbeille de produits locaux, produits Fossier. 
J’allais écrire « made in Fossier », mais Danièle également 
récipiendaire n’aurait pas manqué de me rappeler au respect de 
la langue française, et … elle aurait eu raison. 
 
Le temps du verre de l’amitié est arrivé. Et 

souvent, c’est là que se dessine l’avenir. 
 
Bon vent à l’Amicale Jamin pour 2025.    
   
 
 
  


